

Per e-mail an:
Franziska.Humair@bafu.admin.ch

scienceindustries
Wirtschaftsverband
Chemie Pharma Life Sciences

Nordstrasse 15
Postfach
8021 Zürich
Schweiz

T +41 44 368 17 11
info@scienceindustries.ch

Zürich, 09. Juli 2021

Revision des Natur- und Heimatschutzgesetzes (NHG) als indirekter Gegenvorschlag zur Volksinitiative «Für die Zukunft unserer Natur und Landschaft (Biodiversitätsinitiative)»: scienceindustries begrüsst Stossrichtung des Gegenvorschlags

Sehr geehrte Frau Bundesrätin Sommaruga
Sehr geehrte Damen und Herren

Wir danken Ihnen für die Einladung vom 31. März 2021 zur Teilnahme an der Vernehmlassung und lassen Ihnen gerne die Stellungnahme unseres Verbandes zukommen.

scienceindustries anerkennt die Bedeutung der Biodiversität sowohl als unverzichtbare Lebensvoraussetzung als auch als wichtige Grundlage wirtschaftlichen Handelns. Wir befürworten und unterstützen daher das nationale und internationale Engagement der Schweiz für die Erhaltung und Förderung der Biodiversität.

scienceindustries begrüsst es, dass der Bundesrat einen indirekten Gegenvorschlag zur Biodiversitätsinitiative unterbreitet. Dieser ist aus unserer Sicht klarer fokussiert als die Volksinitiative, die in einigen Bereichen nicht deutlich genug definierte oder kaum umsetzbare Ziele steckt.

In einigen Punkten geht der Gegenvorschlag jedoch am Hauptziel, der Erhaltung und Förderung der Biodiversität und ihrer wertvollen Leistungen, vorbei. Vor allem die Verankerung der Förderung für die Baukultur im Natur- und Heimatschutzgesetz ist aus unserer Sicht themenfremd, und wird daher abgelehnt.

Auch ist klar, dass bei Fördermassnahmen für die Biodiversität – vor allem bei den ehrgeizigen Flächenzielen – Zielkonflikte unvermeidlich sind. Hier ist eine sorgfältige und transparente Interessensabwägung erforderlich, wobei sowohl ökologischen, wirtschaftlichen als auch gesellschaftlichen Anliegen Rechnung getragen werden muss.

Für detaillierte Kommentare zur Vorlage verweisen wir auf die Stellungnahme von economiesuisse, der wir uns anschliessen.

Für die Kenntnisnahme unserer Stellungnahme und für die Berücksichtigung unserer Bemerkungen danken wir Ihnen.

Mit freundlichen Grüssen



Dr. Michael Matthes
Mitglied der Geschäftsleitung
Bereichsleiter Umwelt, Sicherheit, Technologie



Dr. Jan Lucht
Leiter Biotechnologie